

M. Romain Baubry

Député des Bouches-du-Rhône

Paris, le 30 mai 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Meurtre d'Yvan Colonna : Romain Baubry dénonce les dysfonctionnements et le laxisme au sein de l'administration pénitentiaire !

Le député Romain Baubry a été le Vice-Président de la commission d'enquête chargée de faire la lumière sur les dysfonctionnements au sein de l'administration pénitentiaire et de l'appareil judiciaire ayant conduit à l'assassinat d'un détenu le 2 mars 2022 à la maison centrale d'Arles. À ce titre il a constaté différents dysfonctionnements structurels, procéduraux, décisionnels, humains, matériels et politiques mettant en danger personnels et détenus, mais aussi la société elle-même.

Au cours des débats, la question de la gestion des détenus terroristes et des détenus radicalisés a fait l'objet d'une attention particulière. M. Romain Baubry s'est penché en faveur de la création d'établissements pénitentiaires de haute sécurité, spécifiques à ce genre d'individus. Ils permettront au personnel d'exercer dans des conditions assurant leur sécurité, mais également de ne pas risquer que ces individus contaminent par leur radicalité religieuse des détenus de droit commun. À leur sortie, ils devront bénéficier d'une surveillance spéciale afin de prévenir tout risque de récidive. M. le député souhaite également que soient rendus obligatoires les signalements de chaque comportement suspect, et notamment de détenus dangereux, ainsi que la transmission des informations à l'ensemble des strates hiérarchiques.

Enfin, M. Baubry a pointé du doigt le manque de personnel et de matériel. Il souhaite que soient alloués des moyens pour la mise en place d'un dispositif de vidéosurveillance efficace permettant de prévenir mais aussi d'intervenir lors d'un incident.

Le rapport de cette commission d'enquête, dans lequel il annexe ses observations, est le fruit de 6 mois d'auditions, de déplacements et d'analyses. M. Baubry et ses collègues du Rassemblement National attendent fermement un changement de doctrine dans la manière dont est considérée cette mission régalienne qu'est la garde des détenus, dans le but, avant tout, de protéger les Français.

Romain BAUBRY

Député de la 15^{ème} circonscription des Bouches-du-Rhône Conseiller Municipal de Sénas

Romain BAUBRY

Député de la 15^{ème} circonscription des Bouches-du-Rhône

126, rue de l'Université 75007 PARIS – $\underline{romain.baubry@assemblee-nationale.fr}$

06 64 26 38 82